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Setur-RJ realiza Inverno Tô no Rio 
no Mirante Imperial em Vassouras
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Exposição Transformação mostra dia 
a dia das obras do Museu Vassouras
 O futuro Museu 
Vassouras, embora 
esteja em obras, já se 
destaca como ponto 
turístico imperdível para 
quem passa pela cidade 
e apresenta a exposição 
“Transformações”: uma 
coletânea de 30 fotos, 
fixadas em tapumes, em 
torno do Casarão Histórico, 
majestosamente erguido 
ao lado da tradicional Igreja 
Matriz Nossa Senhora 
da Conceição e da Praça 
Barão de Campo Belo.
 A inauguração, que 
aconteceu no sábado dia 
13, com a presença do 
empresário e idealizador 
do Instituto Vassouras 
Cultural, empresário 
Ronaldo César Coelho, 
expõe - através de fotos - 
registra o dia a dia da obra 
de restauração do local.

Vassouras conquista Prêmio Band Cidades Excelentes 
em duas categorias e chama atenção em todo o Estado
 Pelo segundo ano 
consecutivo, Vassouras 
conquista o Prêmio Band 
Cidades Excelentes, 
que reconhece as boas 
práticas na gestão pública. 
Este ano, o município 
alcançou a vitória em 
duas categorias: Saúde 
e Bem-estar e Cidades 
Excelentes. 
 O Prêmio Band 
Cidades Excelentes tem 
como objetivo incentivar a 
melhoria da realidade dos 
municípios brasileiros, 

destacando práticas 
exemplares na gestão 
pública. A iniciativa avalia 
os municípios com base 
em critérios fundamentais 
para o desenvolvimento 
sustentável e a qualidade 
de vida. 
  A avaliação é 
realizada por meio da 
plataforma IGMA, uma 
ferramenta de Inteligência 
Artificial que consolida 
os resultados de 67 
indicadores em uma única 
nota final.

Governo do RJ encerra terceira edição da ExpoRio Turismo, 
consolidando as potencialidades turísticas do Estado
 A terceira edição 
da ExpoRio Turismo, maior 
evento de turismo do estado 
do Rio de Janeiro, encerrou 
as suas atividades na noite 
de domingo (30/7). Durante 
os quatro dias de exposição 
(27 a 30 de junho), cerca de 
60 mil pessoas passaram 
pelo Complexo Lagoon, na 
Zona Sul do Rio, e puderam 
conhecer um pouco mais 
sobre as 12 regiões turísticas 
do Estado.

Fortalecimento 
das mídias 
regionais é 
destaque no 
XVIII Congresso 
da Adjori-RJ
• Nova diretoria da 
entidade promete 
unir forças em prol 
do impresso

Primeiro 
lugar em 
Concurso 
de Dança 
no Egito 
fica para 
Vassouras

Pré-
candidatura 
de Maneko 
Artmenko 
ganha adesão 
de público



2                                                                                               Tribuna do Interior                                                                                         15 de julho de 2024

 A apresentação 
dos alunos de piano 
da professora Paula 
Ibrahim, no Centro 
Cultural Cazuza, no 
último dia 7, emocionou 
o público com repertório 
de sucesso agradando a 
todas as idades. 
 Um dos pontos 
altos do evento foi a 
participação da flautista, 
Marcleide Correia, com 
a pianista Paula Ibrahim, 
com “Lua Branca”, de 
Chiquinha Gonzaga. 
Já o repertório dos 
alunos ficou por conta 
de músicas eruditas e 
populares. 
 A aluna Valentina 
Santos Valente, 
encantou a plateia 
com “Noturno”, de 
Chopin e a “Bela e a 
Fera”. Lorenza Santos 
Valente apresentou “O 
Sole Mio” e a “Marcha 
Nupcial”.  O espetáculo 
foi enriquecido pela 
apresentação do Coral 
Municipal Vozes do Vale 
com “Luar do Sertão” ; 
Fascinação e Carinhoso.
 A professora 
Paula Ibrahim destacou 
a trajetória de talento 
de Chiquinha Gonzaga, 
que teve sua influência 
europeia, mesclando 
seu estilo europeu com 
brasileiro. 
 Pioneira na 
produção de Manchinhas 
para o Carnaval 
como "Abre Alas", 
Chiquinha Gonzaga era 
abolicionista ao qual 
vendia partituras para 
comprar alforria dos 
escravos.
 A artista foi uma 
das que estimulou os 
direitos autorais.

Alunos de piano encantam plateia
• Apresentação dos alunos da professora 
Paula Ibrahim, foi no Centro Cultural Cazuza
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 União e 
modernização foram as 
palavras-chave do XVIII 
Congresso da Associação 
dos Diretores de Jornais do 
Interior do Estado do Rio 
de Janeiro (Adjori – RJ), 
que aconteceu no Hotel 
Windsor Barra, na Barra da 
Tijuca, no Rio de Janeiro, 
na última sexta-feira, 28. 
A necessidade de unir os 
meios digitais, como site e 
redes sociais, ao impresso, 
foi amplamente debatido e 
resultou em importantes 
conclusões para o futuro 
dos veículos. Tudo isso 
embasado pelas palestras 
sobre Direito Eleitoral, fake 
news e inteligência artificial 
que os associados tiveram 
a oportunidade de assistir. 
Ao final, a nova diretoria 
da entidade foi eleita para 
o mandato até 2027.  
 A palestra sobre 
Direito Eleitoral ficou 
a cargo da advogada 
Ingrid Ribeiro, que 
esclareceu os pontos da 
nova Legislação Eleitoral 
que os empresários 
tinham mais dúvidas. Já 
o também advogado e 
professor universitário 
Thiago Loyola, mostrou 
até que ponto a vida das 
pessoas é influenciada 
pela inteligência artificial, 
e que a tecnologia não é 
tão futura como muitos 
pensam, ela já está no 
meio da população e na 
vida cotidiana. 
 Uma das palestras 
que mais atraiu a atenção 
dos adjorianos, sobre 
fake News, foi ministrada 
pela representante da 
Secretaria de Políticas 
Digitais do governo federal, 
vinculada a Secretaria 
de Comunicação da 
Presidência da República, 
Marina Pita. De acordo 
com ela, o governo tem 
tomado medidas para que 
conteúdos digitais não 
disseminem informações 
falsas e que esses não 
acabem recebendo mídias 
legais no lugar dos veículos 
do interior do país.
 “A gente já fez 
uma instrução normativa 
(02/2024), ela já passou 
por consulta pública e 
já foi publicada. Ela cria 
regras para negativar 
sites, quando houver uma 
decisão judicial de que 
ele está disseminando 
conteúdos ilegais e 
desinformação”. 

Fortalecimento das mídias regionais é 
destaque no XVIII Congresso da Adjori-RJ
• Nova diretoria da entidade promete unir forças em prol do impresso

Ela explanou ainda sobre 
a importância e força do 
jornal do interior. “Hoje, 
a gente entende que 
essa questão de ter uma 
identificação, ter um 
endereço (do jornal), é 
fundamental no debate de 
desinformação, tanto é, 
que o elemento de ter uma 
sede física no país, ter 
uma pessoa responsável, 
entrou na discussão da 
instrução normativa que 
veda o direcionamento 
de publicidade para quem 
não tem isso. A gente 
precisa reconhecer o valor 
de quem se identifica 
para o público, de quem 
permite que o público 
mande questionamento. 
A gente precisa encontrar 
políticas públicas que 
deem apoio às empresas 
que continuam imprimindo, 
isso é fundamental”, 
pontuou. 
 Marina disse 
que para isso, é preciso 
uma contrapartida de 
mobilização dos veículos. 
“Essa política pública não 
vai ser construída, primeiro 
se não tiver uma pressão 
de vocês, um diálogo 
com vocês para nos 
apresentar essa realidade 
cotidiana. Quais são os 
desafios? O que precisa 
ser valorizado? Como 
a gente pode separar o 
joio do trigo sem incorrer 
no risco de censura 
e que todos possam 
participar? Não adianta 
a gente criar um monte 
de barreiras e o pequeno 
(veículo) não conseguir 
acessar a política pública. 
Precisamos avançar 
nessas normatizações 
internas que garantam 
segurança jurídica para 
que as verbas direcionadas 
aos veículos impressos e 
aos pequenos e médios, 
continuem acontecendo e 
que estejam embasadas 
em uma visão normativa 
constitucional”, explicou.
 A fala de Pita 
foi endossada pelo 
presidente da Adjori Brasil, 
José Roberto Deschamps, 
que estava presente no 
evento e disse que vem se 
reunindo com frequência 
com órgãos federais para 
garantir as mídias legais 
para os jornais. Segundo 
ele, três pontos ficaram 
claros. Um é que será 
necessário que os veículos 
atualizem periodicamente 

seus cadastros nas 
agências que cuidam 
das mídias federais. O 
segundo é a modernização 
dos veículos, ou seja, que 
todos, além de terem o 
impresso, também estejam 
na internet com site e 
redes sociais. E por fim, 
o terceiro. De acordo com 
Deschamps, foi pedido 
que os veículos se unam, 
através das Adjoris, para 
que essas mídias sejam 
enviadas e os jornais se 
fortaleçam.
 “Eles não querem 
atender aos veículos de 
forma individual, querem 
atender as entidades, isso 
mostra a nossa força em 
rede. Quando estamos 
juntos, a Adjori passa a 
ser um veículo grande 
e forte. Os jornais têm 
uma necessidade urgente 
de fazer um trabalho na 
área digital cada vez mais 
relevante. Usar todas as 
plataformas digitais, não 
só o site. Não dá para 
pensar o nosso negócio 
hoje sem o digital”, 
destacou o presidente. 

Nova diretoria
 Ao final do 
encontro, os associados 
aprovaram a prestação de 
contas apresentada e, a 
única chapa registrada, foi 
eleita por aclamação para o 
mandato até 2027. Fazem 
parte da nova diretoria 
da Adjori – RJ, Marcelo 
Cunha (presidente), Pablo 
Sérgio (vice-presidente), 
1º tesoureiro (Nelson 
Cardoso), 1º secretário 
(Tiers Rangel), 2º 
tesoureiro (Marlos França) 
e 2º secretário (Charles 
Barizon).

Novas diretrizes
 O presidente eleito, 
Marcelo Cunha, falou que 
a nova gestão caminhará 
junto com a Adjori Brasil 
na busca pela valorização 
dos jornais.
 “Estamos entrando 
em um período, mais 
fortemente, de buscar 
modernidade, evolução 
dos veículos para as 
mídias digitais e fortalecer 
os jornais impressos. 
Nosso discurso junto 
aos governos é de que 
deu certo quando eles 
investiram no impresso 
e vai dar certo de novo. 
Os governos tinham mais 
aprovação quando as 

informações chegavam 
pelo impresso, pois nós 
carregamos credibilidade, 
então essa é a ideia da 
nova gestão da Adjori, é 

trazer mais veículos, é 
fortalecer esses veículos 
e unir as Adjoris a nível 
nacional. As oito Adjoris 
que compõem a Adjori 

Brasil devem começar a 
caminhar juntas, lideradas 
pela entidade nacional”, 
enfatizou o presidente. 

Por Lívia Louzada
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 A educação é fundamental na vida dos 
cidadãos e cidadãs, portanto, o cuidado com a 
educação é um elemento importante na gestão dos 
governos federal, estaduais e municipais. Cabe aos 
governos educarem os seus habitantes, pois só assim 
teremos desenvolvimento integral e em todos os 
setores no país.
          A educação escolar amplia os horizontes, 
transforma vidas, permite desenvolver o pensamento 
crítico e moral. É por meio do conhecimento que o 
indivíduo impulsiona a sua vida, direciona sua trajetória, 
desenvolve valores éticos e exerce plenamente sua 
cidadania, compreendendo seus direitos e deveres. 
         Pessoas com um elevado nível de instrução 
terão mais habilidades e capacidade para executar 
suas funções profissionais, aumentando assim a 
produtividade na economia, além de promover um 
ambiente de inovações.
          A educação é permeada de expectativa, como uma 
forma para alavancar o crescimento econômico dos 
países e como a forma mais exata de ascensão social 
dos indivíduos, portanto, a relação entre educação 
e economia se dá de forma harmônica e recíproca: 
quanto mais educação melhor será a economia. 
      Os brasileiros precisam que os três níveis de 
governo invistam fortemente na educação pública, 
porque mais de cinquenta por cento dos brasileiros 
não têm condições financeiras para pagar escolas 
particulares.  E as escolas públicas devem ser integrais 
para inclusive alimentar os estudantes.  Vamos ter 
uma atenção redobrada na educação no país.

A educação é um ítem importante 
para o desenvolvimento do País

Uma catástrofe natural 
Ocorreu no sul do Brasil  
Muita chuva acumulada 
Em pouco tempo caiu 
Muita dor e comoção 
Foi grande a destruição 
Muitas cidades atingiu 

Virou um verdadeiro caos 
Destruiu a economia 
Pessoas desabrigadas 
Sem nenhuma garantia 
As vítimas dos temporais 
Foram para os abrigos sociais 
Pois não tinham mais moradia 

Mas as doações chegavam 
Famílias eram assistidas 
Para amenizar um pouco 
As suas perdas sofridas 
Uma tragédia inesperada 
Que sempre será lembrada 
Até o fim de suas vidas

¹Pedro Pernambuco é Simão Pedro dos Santos. 
Doutor em Letras. Professor Adjunto da Universidade 

de Pernambuco – UPE Campus Petrolina

 Um país cresce quando o conjunto de seu 
povo se vê contemplado por aqueles a quem elege 
para compor a mesa das necessárias decisões. Os 
poderes Executivo e Legislativo, respectivamente, são 
escolhidos para alavancar o crescimento de todo o país, 
cogitar melhorias para o seu povo, discutir destinos que 
resultem positivos para os que fixaram sua confiança 
no segredo das urnas. A esses poderes cabe devolver 
à coletividade a justa medida do que lhe é atribuído, isto 
é, lutar por garantias, direitos, o bem comum.
 Na moderna Constituição Federal de 1988, em 
seu Capítulo II, (que trata dos Direitos Sociais), se lê 
em Parágrafo único que “Todo brasileiro em situação de 
vulnerabilidade social terá direito a uma renda básica 
familiar, garantida pelo poder público em programa 
permanente de transferência de renda, cujas normas 
e requisitos de acesso serão determinados em lei, 
observada a legislação fiscal e orçamentária". 
 Importante lembrar que o texto constitucional 
representa bandeira pluripartidária, com vistas ao 
mínimo bem-estar social para aquela parte da população 
que vive a ameaça da fome, os limites da miséria e do 
desconforto social e econômico. Os que não dispõem 
de condições mínimas para sustentar suas famílias. 
Sabe-se que a  dignidade humana deve ser um bem 
de todos, e, neste sentido, a totalidade dos cidadãos 
têm o direito a mesas com o pão que traz o riso farto 
e a segurança diária. Todos têm o direito à moradia, à 
saúde, à educação e à segurança. É constitucional.  
 Pôr em prática Programa como o Bolsa Família 
é demonstrar sensibilidade e responsabilidade social, 
sob as garantias da Lei Magna. Tornar feliz parte do 
povo em vulnerabilidade alimentar é seguir com o olhar 
aguçado às causas sociais, pois é fomentar ações 
que minorem a fome e a miséria por que passam, 
ainda, milhões de brasileiros. Não é favor. Tampouco é 
incentivo à ociosidade, como alegam os que almejam 
ter os mais pobres sob os pés, à custa de sacrifícios por 
duas ou três moedas, devido a necessidades básicas. 
 Foi-se há treze décadas o tempo da senzala e, 
aos poucos, tem fenecido em nosso tempo, as senzalas 
“sem luz, sem ar, sem razão” - para lembrar Castro 
Alves - dos modernos edifícios com seus escravos 
domésticos, que devido, novamente, à Carta de 1988, 
têm visto seus direitos aflorarem, embora, ainda, a 
muito custo.
 Cuidar dos mais vulneráveis econômica e 
socialmente, é, portanto, cumprir as diretrizes da Carta 
Magna. 
 Cuidar do país, em sua totalidade, na 
observância do bem-estar comum, independentemente 
de raça, cor, credo, gênero e questões econômicas 
e sociais é palmilhar a Lei Maior que conduz nossos 
rumos como nação. 
 Se um governante pauta essas orientações o 
país acerta o passo. 
 Discussões, avanços, acordos, acertos, nas 
proporções devidas, compõem o debate civilizatório e 
democrático. Os resultados aparecem. 
 Acreditemos com os poetas nas “Violas 
cantando glórias/Vitórias, ponteios e desafios”.

Quando a esperança dá sinais 
de que começa a vencer o medo

Aqui é o meu país/Violas cantando glórias/Vitórias, ponteios e 
desafios no peito do Brasil 

(“Meu país” - Ivan Lins e Vitor Marins)

 A rede estadual de 
ensino do Rio de Janeiro 
vai ganhar reforço com 
a contratação de 4.293 
professores temporários 
para os anos letivos de 
2024 e 2025. A autorização 
do governador Cláudio 
Castro foi publicada no 
Diário Oficial desta quinta-
feira (11/07). Os docentes 
vão atuar nos ensinos 
Fundamental e Médio, 
aumentando a oferta de 
profissionais em sala de 
aula de todo o estado. 
O edital com as normas, 
disciplinas e regiões a 
serem atendidas deve 
ser divulgado na próxima 
semana.
 — Queremos que 
os novos professores 

Governador Cláudio Castro autoriza contratação 
de mais de 4 mil professores temporários
• Docentes atuarão nos ensinos Fundamental e Médio. 
Edital com as regras deve ser divulgado na próxima semana

estejam em sala de 
aula o mais breve 
possível. A contratação 

desses profissionais vai 
suprir as carências por 
afastamentos temporários, 
como tratamentos de 
saúde, gestação, estudos 
e demais licenças. 
Temos avançado muito e 
seguiremos trabalhando 
firme para garantir cada 
vez mais um ensino de 
qualidade para toda a 
nossa rede — ressaltou o 
governador Cláudio Castro.
 A contratação será 
por meio de um processo 
seletivo simplificado 
regido pelo edital da 
própria Seeduc. Nele, os 
candidatos encontrarão 
todos os detalhes e etapas. 
A inscrição será feita 
pelo portal da secretaria 
(seeduc.rj.gov.br) e não 
haverá cobrança de taxas.
 Os professores 
temporários estarão 
em sala de aula a partir 
de agosto, havendo 
contratações ao longo 
de todo o ano, conforme 
necessidade. A previsão 
é que os 92 municípios 
do estado recebam 
docentes das disciplinas 
da Base Nacional Comum 
Curricular e dos Itinerários 
Formativos.
 As escolas 
regulares vão receber 
até 3.053 docentes com 
carga horária de 18 horas 
semanais e outros 1.200 
com carga horária de 30 
horas semanais, todos 
para os anos finais do 
Ensino Fundamental 
e Ensino Médio. Já as 
unidades prisionais 
e socioeducativas 
vão receber até 40 
profissionais para atuação 
nos anos iniciais do 
Ensino Fundamental, com 
carga horária de 22 horas 
semanais.
 — Sempre reforço 
que os professores 
temporários não substituem 
os concursados, pelo 

contrário, o governo tem 
levado esse ponto muito 
a sério e já nomeou 
mais 2.500 aprovados 
nos últimos concursos. 
Os temporários são 
uma garantia de que o 
professor de carreira 
poderá se ausentar 
m o m e n t a n e a m e n t e 
sabendo que terá um 
profissional temporário 
exercendo sua função. 
Uma conquista que irá 
impulsionar a qualidade 
da educação pública — 
declarou a secretária 
de Estado de Educação 
Roberta Barreto.
 Na contratação, 
5% das vagas serão 
destinadas aos candidatos 
portadores de deficiência, 
20% aos negros e índios 
e 10% aos candidatos 
com hipossuficiência 
econômica, conforme 
determina a lei. Além 
disso, a remuneração 
mensal dos profissionais 
seguirá o plano de carreira 
do Professor Docente I - 
18 horas e 30 horas, e do 
Professor Docente II - 22 
horas. 
 É importante 
ressaltar que, como o 
objetivo principal é suprir 
carências de afastamento 
de professor, o número 
de contratados irá variar 
de acordo com essa 
necessidade. Após a 
seleção, os professores 
convocados somente 
serão contratados se 
comprovarem aptidão 
no exame de saúde 
ocupacional e demais 
processos previstos. Uma 
vez aprovado em todas 
as etapas, o candidato irá 
aguardar ser chamado para 
uma escola que precise 
deste profissional. É 
importante ressaltar que a 
medida segue as regras do 
Regime de Recuperação 
Fiscal.
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 O lançamento 
da pré-candidatura a 
prefeito de Engenheiro 
Paulo de Frontin, Maneko 
Artemenko, lotou o Clube 
Mineirão, na noite da 
sexta-feira, 28. O local 
foi tomado por amigos 
e simpatizantes do pré-
candidato, que deverá ter 
o nome confirmado em 
Convenção Partidária, 
para disputar a reeleição 
no pleito de outubro. 
 O pré-candidato 
foi recebido com aplausos 
dos amigos e ao som da 
Bateria do Bloco do Morro 
Azul. A festa seguiu até a 
Praça Roger Malhardes. 
O evento contou com a 
presença dos deputados 
Dr. Deodalto, Dr. Flávio e 
Hugo Leal, que elogiaram 
o desempenho de Maneko 
para o desenvolvimento da 
cidade. 
 Dr. Deodalto e Dr. 
Flávio, de Paracambi, 
falaram da luta de 
Maneko Artemenko 
para recuperação da RJ 
127. Ainda, segundo os 
deputados, as obras nesta 
rodovia estão perto de 
ter início. Com licitação 
já realizada, a obra está 
orçada em R$120 milhões, 
e será executada com 
recursos do Governo do 

Pré-candidatura de Maneko 
Artmenko ganha adesão de público
• Evento teve a presença de amigos e dos deputados Dr. Deodalto, Dr. 
Flávio e Hugo Leal, pré-candidato a vice-prefeito é o médico Rodrigo Vaz

Estado. 

PRÉ-CANDIDATO A VICE

 O médico Rodrigo 
Vaz, foi confirmado como 
pré-candidato a vice-
prefeito de Maneko.”É 
uma honra receber o 
convite para ser pré-
candidato a vice de 
Maneko e, assim como 
minha família, tenho uma 
grande admiração pelos 
moradores dessa cidade, 
em especial, do Morro Azul 
e Sacra Família”, ressaltou 
o médico que atende, há 
15 anos, os moradores 
de Morro Azul e Sacra 
Família. Rodrigo Vaz é 
irmão de José Carlos Vaz 
Neto e sobrinho de José 
Maria Capute, Presidente 
da Câmara Municipal de 
Vassouras. 

EMENDAS 

 O pré-candidato 
a prefeito, Maneko 
Artemenko, agradeceu o 
apoio dos deputados e 
lembrou dos esforços em 
conjunto para recursos 
a serem aplicados em 
obras na cidade, como por 
exemplo, os R$ 2 milhões 
de emendas orçamentárias 
destinadas pelo deputado 

federal Hugo Leal para 
Paulo de Frontin, além de 
emendas dos deputados 
Dr. Deodalto e Dr Flávio.
 Recebemos uma 
administração caótica, 
mas conseguimos superar 
a crise e avançar em obras 
de interesse da nossa 
comunidade. Cuidamos 
da Saúde, compramos 
veículos para atender a 
nossa cidade, entre outros 
inúmeros investimentos. 
Seguimos com trabalho 
e respeito às demandas 
públicas - encerrou o pré-
candidato.
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 O Morro da Vaca 
está de luto. A comunidade 
perdeu na madrugada da 
quinta-feira, dia 27, uma de 
suas maiores lideranças. 
Morreu em casa, dormindo, 
a líder umbandista Marinete 
Amaro da Silva, aos 94 
anos. Dona Marinete deixa 
oito filhos, 22 netos e 21 
bisnetos. Ela foi sepultada 
na tarde do dia 27, no 
Cemitério Municipal, no 
Campo Limpo
 N o r d e s t i n a , 
natural de Alagoas, 
Marinete estabeleceu-se 
em Vassouras 70 anos 
atrás. Muito além de criar 
uma grande família, dona 
Marinete tornou-se uma 
liderança. Não por acaso 
o Morro da Vaca acordou 
triste com a notícia de 
sua morte. Umbandista, 
devota de Nossa Senhora 
Aparecida, criou, há 
décadas, um centro 
espírita na comunidade, a 
Tenda Espírita Pai Oxalá, 
tendo como guia espiritual 
o Caboclo Flecheira. O 
centro era procurado por 
fieis de todos os cantos 
do município e de diversas 
cidades da região.  
 Gente de todas 
as religiões tinha Dona 
Marinete como conselheira. 
O velório, na Capela Divino 
Salvador, no Centro de 
Vassouras, foi marcado 
pela emoção. Batizada na 
Igreja Católica, identificada 
com o sincretismo religioso 
brasileiro, Dona Marinete 
teve a cerimônia de 
encomendação do corpo 
realizada pela ministra 

Marinete Amaro da Silva: Morro 
da Vaca perde sua grande matriarca
• Liderança umbandista morreu em casa, aos 94 anos

Lílian Rocha. Após a 
cerimônia, o neto Ismar 
Toledo Gondin falou em 
nome da família. Ele 
lembrou a liderança da 
avó, a sua força e o legado. 
“Uma mulher de fibra. 
Morreu aos 94 anos sem 
nunca ter precisado ficar 
em um hospital. E deixou 
um legado para todos nós, 
na religião”. 
 Apesar da tristeza, 

havia um consenso entre 
os presentes: o alívio pelo 
fato de dona Marinete ter 
morrido em casa, dormindo, 
ao lado das pessoas que 
mais amava. No atestado 
de óbito as causas mortis 
apontadas foram senilidade 
e hipertensão arterial. 
Durante muito tempo, 
Vassouras e o Morro da 
Vaca não se esquecerão de 
Marinete Amaro da Silva.
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Musculação, Personal Trainner, Ginástica Aeróbica, Zumba 

Personal Trainner Russão

Rua Rui Barbosa, nº. 82 – loja 01 - Cel.: (24) 9277-2638 

Pacote promocional
Horário de funcionamento De segunda a Sexta – de 6:00 hs as 22:00 hs

Sábados – de 9:00 hs as 12:00hs

 O município de 
Vassouras busca, com 
o governo do estado 
e a Polícia Militar, a 
sua inclusão no Centro 
Integrado de Operações 
em Segurança Pública 
(Ciosp) do 10º Batalhão de 
Polícia Militar, localizado 
em Barra do Piraí – hoje 
o Ciosp monitora apenas 
o centro do município 
vizinho. 
 A ideia de 
buscar a inclusão de 
Vassouras no sistema 
de monitoramento surgiu 
durante a Conferência das 
Cidades, realizada em 
18 de junho no auditório 
Severino Sombra, 
na Universidade de 
Vassouras. Na ocasião, 
o vice-presidente do 
Conselho Comunitário 
de Segurança Pública, 
empresário Lauro Horta 
Jardim, apresentou a 
proposta. Na conferência 
ficou acertado que 
uma comissão iria ao 
10º Batalhão discutir o 
assunto. 
 Em 3 de julho, 
uma comissão formada 
pelo próprio Lauro 
Horta, o secretário 
municipal de Urbanismo 
e Patrimônio Histórico, 
Giovani Dornellas, o 
padre José Antônio da 
Silva, a presidente da 
OAB Vassouras Rosani 
Figueiras e o comandante 
da IV Cia, Capitão Adílson, 
esteve em Barra do Piraí. 
O grupo foi recebido 
pelo subcomandante do 
10º BPM, Major Bruno. 
Foi possível entender 
melhor como funciona 
o Ciosp instalado no 
Batalhão. O sistema 
de monitoramento que 
serve a Barra do Piraí 

Município busca inclusão com a PM 
inclusão de Vassouras em Ciosp do 10º BPM
• Ideia é que principais ruas do município passem a ter câmeras de monitoramento

foi instalado pela Polícia 
Militar, mas as mais 
de 200 câmeras foram 
providenciadas pela 
Prefeitura. 
 Pelo encontro, 
ficou claro que a Polícia 
Militar aceita monitorar os 
sete municípios atendidos 
pelo 10º Batalhão (além 
de Vassouras e Barra 
do Piraí, o 10º cobre 
os municípios de Piraí, 
Valença, Rio das Flores, 
Paty do Alferes, Miguel 
Pereira, Mendes e 

Engenheiro Paulo de 
Frontin). Para que isso 
se viabilize, no entanto, 
os municípios precisam 
se articular. Como 
único representante 
de um governo 
municipal presente no 
encontro, o secretário 
Giovanni Dornellas se 
comprometeu a articular 
essa discussão entre 
Vassouras e os municípios 
vizinhos. A ideia é criar um 
Consórcio Intermunicipal 
de Segurança Pública.
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 A terceira edição 
da ExpoRio Turismo, 
maior evento de turismo 
do estado do Rio de 
Janeiro, encerrou as suas 
atividades na noite de 
domingo (30/7). Durante os 
quatro dias de exposição 
(27 a 30 de junho), 
cerca de 60 mil pessoas 
passaram pelo Complexo 
Lagoon, na Zona Sul do 
Rio, e puderam conhecer 
um pouco mais sobre as 
12 regiões turísticas do 
Estado. 
 Realizado pelo 
Governo do Estado, por 
meio da Secretaria de 
Estado de Turismo (Setur-
RJ) e da TurisRio, com a 
parceria institucional da 
Fecomércio RJ, e o apoio 
do Sesc RJ e do Senac RJ, 
o evento contou com com 
a participação de diversos 
palestrantes renomados, 
como os atletas Diego 
Ribas e Giovane Gávio; 
Antônio Rodrigues, dono 
da rede Belmonte; Luiz 
Calainho, sócio do Blue 
Note; e Alexandre Accioly, 
sócio do Roxy. Os visitantes 
também puderam desfrutar 
de diversas atrações 
musicais, além de variadas 
opções de gastronomia, 
artesanato, produtos rurais 
e lazer para toda a família. 
 O secretário 
de Estado de Turismo, 
Gustavo Tutuca, ressaltou 
a potência do evento para 
a divulgação do estado, 
ampliando a oferta turística 
e gerando cada vez mais 
oportunidades de atração 
de turistas para o interior 
do RJ.
 – Ao longo desses 
dias, transformamos o 
Lagoon na casa do turismo 
fluminense. Tivemos um 
resultado muito expressivo 
em todas as atividades da 
ExpoRio Turismo e demos 
mais um importante passo 
para as ações de promoção 
nas 12 regiões turísticas 
do estado. Tivemos a 
expressiva participação 
dos municípios do interior, 
que trouxeram para a 
capital seu artesanato, 
cultura, gastronomia e sua 
história. A sensação é de 
dever cumprido. Não tenho 
dúvidas que  a ExpoRio 
Turismo está consolidado, 
definitivamente, no 
calendário de grandes 
eventos do Rio de Janeiro.  
– disse Tutuca.

Governo do RJ encerra terceira edição da ExpoRio Turismo, 
consolidando as potencialidades turísticas do Estado
• Evento ampliou a oferta turística fluminense, reunindo 
cerca de 60 mil pessoas, durante os quatro dias da edição 2024

Gustavo Tutuca, secretário executivo do ministério do turismo Milton Zuanazi, 
Sergio Ricardo presidente da TurisRio e Nilo Felix subsecretário de turismo

Balanço positivo 
durante os dias 

de evento
 Nos quatro dias, a 
ExpoRio Turismo apresentou 
as experiências e atrativos 
dos 92 municípios que 
compõem o Estado. Ao todo, 
55 municípios participaram 
presencialmente do espaço 
institucional onde os 
representantes tiveram a 
oportunidade de mostrar 
o que há de melhor nos 
seus destinos. A Plenária 
Sesc RJ/Senac RJ contou 
com um total de 16 horas 
de palestras, somando 21 
painéis e capacitações e 
cerca de 100 palestrantes no 
total.
 No último dia do 
evento, a ExpoRio teve a 
participação do secretário 
Nacional de Turismo, Milton 
Zuanazzi, que integrou 
o painel sobre Turismo 
Comunitário. 
 - O Turismo de 
Base Comunitária e o 
desenvolvimento de produtos 
locais não só atraem mais 
turistas como os fidelizam. 
Eles vêm uma vez e querem 
voltar sempre, o que é muito 
importante para um turismo 
mais sólido e sustentável - 
afirmou Zuanazzi.
 O espaço “Vivências 
do Rio”, dedicado ao 
Artesanato do RJ, teve a 
representação das 12 regiões 
turísticas. Os 92 municípios 
participaram do pavilhão 
dedicado às técnicas e à 
pluralidade dos trabalhos 
feitos pelos 653 artífices, que 
tiveram suas peças exibidas, 
em um esquema de rodízio, 
durante os 4 dias. No 
espaço do Turismo Rural, 31 
agroindústrias da agricultura 
familiar estiveram presentes 
ofertando produtos de 
relevância turística.

 O último dia de 
evento também apresentou 
uma ampla programação 
artística nos palcos, dedicada 
às cidades do interior. O 
show de encerramento ficou 
a cargo da banda “Blitz", 
que agitou o palco principal 
com clássicos da década 
de 80. Considerada uma 
das bandas mais influentes 
do rock nacional, o grupo 
foi responsável por finalizar 
as atividades artísticas da 
ExpoRio Turismo.
 Ao todo, a ExpoRio 
Turismo teve 4 shows 
com grandes artistas da 
música brasileira, além de 
30 manifestações culturais 
de municípios do interior do 
Estado. No palco “Blue Note”, 
8 músicos se apresentaram, 
além da participação de 
18 artistas regionais que 
se apresentaram na Orla 
#tônoRio.

ExpoRio Turismo 
em números

21 paineis e capacitações;
100 palestrantes;
16 horas de palestras;
60 mil inscritos nos 4 dias de 
evento;
4 shows com grandes 
nomes de música brasileira 
(Mumuzinho, Toni Garrido, 
Pretinho da Serrinha e 
Banda Blitz);
30 manifestações culturais 
de municípios do interior;
31 expositores de 
agroindústrias, pertencentes 
ao roteiro de Turismo Rural 
do Estado;
653 artesãos das 12 
regiões turísticas, expondo 
em formato de rodízio  
(Programa de Artesanato do 
Estado do RJ);
77 estandes de artesanato;
8 artistas no palco “Blue 
Note”;
18 artistas regionais.

Wanderson Farias da Setur-RJ, Secretária de 
Turismo do Rio Dani Maia e Gustavo Tutuca, 

Apresentação dos tambores de aço da CSN

Cachaça Werneck do Vale do Café é destaque na Expo

Wanderson Farias da Setur-RJ participou dos painéis Rotas do Rio e Turismo Rural
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 F a z e n d a s 
coloniais, antigas estações 
de trem e tradicionais 
igrejas voltam a ser o 
cenário do Festival Vale 
do Café, evento que 
reúne música, arquitetura, 
história, paisagens e 
sabores da encantadora 
região em uma verdadeira 
experiência cultural, de 
19 a 28 de julho. Na 
19ª edição, destaque 
para grandes nomes do 
choro, concertos e cursos 
gratuitos, apresentações 
espalhadas por seis 
municípios e estreia 
de duas fazendas na 
programação.
 No Festival Vale 
do Café, é possível 
apreciar toda a riqueza do 
patrimônio arquitetônico 
dos casarões históricos e 
vislumbrar o seu passado 
em tours no dia dos 
espetáculos. Participam 
desta edição as fazendas 
estreantes Floresta 
(Vassouras) e Santa 
Rosa (Valença); retornam 
ao evento as fazendas 
Alliança (Barra do Piraí), 
Vista Alegre (Valença), 
Monte Alegre (Paty do 
Alferes), São Luiz da 
Boa Sorte (Vassouras) e 
permanecem as fazendas 
União (Rio das Flores), 
das Palmas (Mendes), 
São João da Prosperidade 
(Barra do Piraí) e Florença 
(Valença).
 Para valorizar o 
passado ferroviário do 
Ciclo do Café, as estações 
de trem de Barra do Piraí 
e Engenheiro Paulo de 
Frontin recebem concertos 
gratuitos, assim como as 
Igrejas Matrizes de Nossa 
Senhora da Conceição 
(Vassouras) e Sant'Anna 
(Piraí), o Centro Cultural 
Aldeia de Arcozelo, em 
Paty do Alferes, o teatro 
Teatro Sesc Rosinha de 
Valença, em Valença, 
além da Praça Barão de 
Campo Belo, no Centro 
Histórico de Vassouras, 
município onde estarão 
concentradas as aulas dos 
cursos de formação.
 Durante o Festival, 
todas essas belezas 
estarão envolvidas por 
uma trilha sonora de 
primeira categoria. O Trio 
Madeira Brasil celebra 
seus 25 anos de estrada; 
Henrique Cazes Quarteto 
revisita o projeto Beatles 
'n' Choro; o violonista 
Turibio Santos apresenta 
obras de Villa-Lobos, João 
Pernambuco, Dilermano 
Reis e Fernando Sor; o 
consagrado duo de harpa 
e contrabaixo formado por 
Cristina Braga e Ricardo 

Festival Vale do Café chega a sua 19ª 
edição celebrando a cultura da região
• Grandes nomes da música estão confirmados no evento que ocorre entre os 
dias 19 e 28 de julho em fazendas e igrejas do Vale do Paraíba Fluminense

Medeiros comemora '45 
anos de carreira, música 
e natureza', e os cânticos 
de grupos de Jongo, 
Caninha Verde e Capoeira 
tomarão conta das ruas de 
Vassouras, com o retorno 
da apresentação de 
manifestações tradicionais 
da região. 
 "O Festival Vale 
do Café é um convite 
aos visitantes para 
explorarem a região por 
meio de seus casarões 
históricos, beleza da Mata 
Atlântica, sabores do 
interior e, principalmente, 
pela qualidade da 
música brasileira que 
ecoa pelos municípios 
participantes, tanto 
nos eventos exclusivos 
quanto nas apresentações 
gratuitas. É uma imersão 
multissensorial", diz 
Roberta Kelab, uma das 
organizadoras do Festival.
 O evento mantém 
sua vocação para 
compartilhar conhecimento 
ao oferecer cursos de 
graça que, nos 18 anos 
de realização, já atraíram 
quatro mil alunos. As aulas, 
organizadas pelo músico e 
coordenador pedagógico 
Rodrigo Belchior, já 
estão com as inscrições 
abertas no site do Festival 
para interessados em 
violão, violino, canto, 
musicalização e prática de 
conjunto.

P R O G R A M A Ç Ã O 
EXCLUSIVA

19 de julho - Sexta-feira
Fazenda União - 10h
Carol McDavit com Marcelo 
Coutinho, Maria Tereza 
Madeira e Guilherme Kurtz 
– ‘Serestas Líricas no Vale’

Fazenda Santa Rosa - 
14h30
Choro Nota Dez – ‘Raízes 
do choro’

20 de julho – Sábado
Fazenda das Palmas - 
9h30
Chora - Mulheres na 
roda - 'Do clássico ao 
contemporâneo'

Fazenda Floresta - 15h
Gafieirando – 'Clássicos 
da gafieira'

Dia 21 de julho – Domingo
Fazenda São João da 
Prosperidade - 9h
Duo Repicante - Carol 
Panesi e Fabio Leal - 
'Horizonte Brasileiro'

Dia 26 de julho – Sexta-
feira
Fazenda Florença - 9h

Duo Bevilacqua e 
Assumpção – 'Entrecordas'

Fazenda Alliança - 14h30
Ulisses Rocha Trio - 'Mil 
tons - a música de Milton 
Nascimento'

27 de julho – Sábado
Fazenda Vista Alegre - 
9h30
Cristina Braga e Ricardo 
Medeiros '45 anos 
de carreira, música e 
natureza'

Fazenda São Luiz Boa 
Sorte - 15h
Trio Madeira Brasil - '25 
anos de estrada'

28 de julho – Domingo
Fazenda Monte Alegre - 
9h30
Turibio Santos 'A vista 
alegre e apaixonada do 
violão' - Obras de Villa - 
Lobos, João Pernambuco, 
Dilermano Reis e Fernando 
Sor'

A P R E S E N T A Ç Õ E S 
GRATUITAS

19 de julho - Sexta-feira
Igreja Matriz Nossa Sra. 
Conceição Vassouras - 
19h
Quarteto Semente Choro 
Jazz – ‘Clássicos das 
noites da Lapa’

Vassouras Praça Barão de 
Campo Belo - 20h
'Cortejo de Tradições'

20 de julho – Sábado
Estação Ferroviária de 
Engenheiro P. de Frontin 
- 19h
Trio Samburá - 'Regional 
Samburá - Forró na lenha' 
– Abertura com Tambores 
de Aço

Dia 23 de julho – Terça-
feira
Vassouras – Centro 
Cultural Cazuza - 18h
Café Cultural

Valença – Teatro Sesc 
Rosinha de Valença - 19h
Recital Turibio Santos - 
‘Violão de muitos países e 
Continentes’

Dia 24 de julho – Terça-
feira
Vassouras – Centro 
Cultural Cazuza - 18h

Café Cultural

25 de julho – Quinta-feira
Vassouras – Centro 
Cultural Cazuza - 18h
Café Cultural

Piraí - Igreja Matriz 
Sant'Anna – 20h30
Cristina Braga e Ricardo 
Medeiros – ‘Floresta de 
sons’

26 de julho – Sexta-feira
Vassouras – Igreja Matriz 
Nossa Senhora da 
Conceição – 10h
Recital de Alunos e 
Professores

Arcozelo - Paty do Alferes 
Teatro Itália Fausta – 19h
Silvério Pontes Sexteto 
– 'Tributo a Zé da Velha' 
– Abertura com Tambores 
de Aço

27 de julho – Sábado
Barra do Piraí – Estação 
Ferroviária – 19h
Henrique Cazes Quarteto 
‘Revisita Beatles n'choro 
20 anos’. Abertura com 
Tambores de Aço

O Festival Vale do Café é 
um projeto da Backstage 
Produções que, em sua 
19ª edição, é apresentado 
pelo Ministério da Cultura, 
através da Lei Federal de 
Incentivo à Cultura, conta 
ainda com o patrocínio de 
MRS, Sebrae e Secretaria 
de Estado de Turismo, 
incentivo FUNARJ, 
apoio Institucional da 
Secretaria de Estado 
Cultura e Economia 
Criativa, parceria cultural 
Sesc RJ e parceria de 
mídia da OnBus Digital 
e Fluxxo Comunicação. 
Uma realização do 
Governo Federal - União e 
Reconstrução.

SERVIÇO
19ª Edição do Festival 
Vale do Café
Data: 19 a 28 de julho de 
2024
Vassouras, Barra do Piraí, 
Piraí, Mendes, Engenheiro 
Paulo de Frontin, Rio das 
Flores, Valença e Paty do 
Alferes
Compra de ingressos: 
www.festivalvaledocafe.
com.br
Instagram: @
festvaledocafe
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 Mais uma 
vassourense conquista 
um prêmio internacional. A 
talentosa Aline Mucci, ficou 
em 1° lugar no Concurso 
Raqia Hassan Cup 2024, 
no Cairo, Egito, com uma 
apresentação impecável 
da Dança Oriental Árabe, 
popularmente conhecida 
como Dança do Ventre, 
durante as comemorações 
pelos 25 anos do Ahlan wa 
Sahlan. O evento iniciou 
no dia 27 deste mês e tem 

Primeiro lugar em Concurso de 
Dança no Egito fica para Vassouras
• Aline Mucci fez apresentação impecável de Dança Oriental Árabe

encerramento previsto para 
o dia 03 de julho. 
 O concurso é 
considerado um dos 
mais disputados entre 
dançarinos da modalidade. 
As avaliações dos 
apresentadores são feitas 
pela idealizadora do evento, 
Raqia, uma professora 
egípcia, que se tornou 
ícone da Dança do Ventre. 
O sucesso da dançarina de 
Vassouras já surte efeito. 
Ela recebeu convite para 

apresentações em outros 
países. 
 Ganhar o Raqia 
Hassan Cup foi a maior 
emoção da minha vida. O 
resultado foi inacreditável, 
porque as meninas eram 
muito boas e eu estava 
ali somente para viver 
o momento de dançar 
com uma banda egípcia 
maravilhosa, ser feliz 
dançando, curtindo as 
férias, não esperava 
mesmo uma premiação - 

ressaltou Aline. 

Trajetória 

 Aline Mucci é 
bailarina, professora e 
coreógrafa há 20 anos, 
em Vassouras. Ao longo 
da carreira construiu seu 
próprio estúdio de dança, 
em sua casa, no bairro 
Campo Limpo - Veneza 
Park. 
 A profissional 
explica que, desde quando 

conheceu o mundo árabe 
vive duas vidas paralelas 
tentando conciliar os 
trabalhos e encontrando 
formas de sempre estar 
perto de pessoas com o 
mesmo amor pela dança. 
 São 20 anos 
buscando sempre o 
aperfeiçoamento com 
professores renomados 
nacionais e internacionais 
- conta Aline que possui o 
Selo Padrão de Qualidade 
Khan el Khalili, bailarina 

Noites no Harém e Selo 
de qualidade em dança 
oriental "Lulu from Brazil" . 
 Ao curriculum da 
vencedora do concurso 
no Egito acrescenta-se: 
ela é integrante da Yahliw 
Cia. de Dança do Ventre 
e Folclore Árabe do Rio 
de Janeiro, foi premiada 
em vários concursos como 
a categoria Master do 
Mercado Persa em São 
Paulo e agora o Raqia 
Hassan Cup no Egito.

 Mais um projeto 
de sucesso, com muitas 
histórias de aprendizado 
e superação, completa 
aniversário em Vassouras: 
A Escolinha de Futsal 
"Gente Que Faz", chegou 
a sua marca de 37 anos, 
neste dia 15 de julho, A 
iniciativa, que atua sem  
fins lucrativos, agrega 
cerca de 200 crianças, 
de diversas localidades 
como Mendes, Engenheiro 
Paulo de Frontin e Barra 
do Piraí.
 Com foco principal 
no esporte e na formação 
do cidadão, os  bons 
frutos, por sinal, já estão 
sendo colhidos. O “Gente 
Que Faz”, é responsável 
por incentivar atletas, que 
hoje ocupam trabalho na 
área em Vassouras, além 
de destaques em times de 
Futebol em São Paulo, Rio 
de Janeiro, Alemanha e 
Andorra. 
 O projeto tem 
ainda atletas disputando 
umas das maiores 
competições do Estado do 
Rio de Janeiro, a "Copa 
TV Rio Sul de Futsal", 
profissionais que vestem 
a camisa de Vassouras, 
Mendes e Engenheiro 
Paulo de Frontin. 
 O “Gente Que 
Faz” tem em seu 
curriculum participação 
em Campeonato Carioca 
e na Super Liga de Futsal, 
com disputas entre times 

“Gente Que Faz” atende mais de 200 crianças
• Projeto, que completa 37 anos, formou atletas profissionais de destaques no Brasil e Exterior

de grande porte como 
o Flamengo, Vasco, 
Botafogo, Fluminense, 
entre outros. 
 Nosso trabalho 
de formação de cidadãos 
vem surtindo efeitos e, ao 
longo da nossa trajetória, 
formamos atletas com 
destaques em diversas 
localidades, inclusive, fora 
do país. Não existe lei de 
formação no futsal, mas 
mesmo assim não fugimos 
da nossa meta que é a 
formação do cidadão - 
completou o presidente 
e fundador do projeto, 

Jorge Adauto de Freitas 
Granadeiro. 

Treinos 

 Os treinos 
do “Gente Que Faz” 
acontecem nas quadras 
dos bairros Residência 
e Melo Afonso, sempre 
às terças, quartas e 
quintas-feiras, a partir 
das 18h. Interessados em 
patrocinar o projeto podem 
fazer contato com a equipe 
através do telefone (24) 
992436079 ou e-mail: 
adautof62@gmail.com
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 Pelo segundo ano 
consecutivo, Vassouras 
conquista o Prêmio Band 
Cidades Excelentes, 
que reconhece as boas 
práticas na gestão pública. 
Este ano, o município 
alcançou a vitória em 
duas categorias: Saúde 
e Bem-estar e Cidades 
Excelentes. 
 O Prêmio Band 
Cidades Excelentes tem 
como objetivo incentivar a 
melhoria da realidade dos 
municípios brasileiros, 
destacando práticas 
exemplares na gestão 
pública. A iniciativa avalia 
os municípios com base 
em critérios fundamentais 
para o desenvolvimento 
sustentável e a qualidade 
de vida. 
  A avaliação 
é realizada por meio 
da plataforma IGMA, 
uma ferramenta de 
Inteligência Artificial que 
consolida os resultados 
de 67 indicadores em 
uma única nota final. 
Esses indicadores são 
agrupados em seis pilares: 
Governança, Eficiência 
Fiscal e Transparência; 
Educação; Saúde e 
Bem-Estar; Infraestrutura 
e Mobilidade Urbana; 
Sustentabilidade e 
D e s e n v o l v i m e n t o 
Socioeconômico; e Ordem 
Pública. 
 O prefeito 
Severino Dias expressou 
sua satisfação e orgulho 
pela conquista. “Estamos 
muito orgulhosos 
da nossa equipe da 
Secretaria de Saúde, 
de todos os servidores 
municipais, e do nosso 
Hospital Universitário 
de Vassouras, que é 
referência em todo o 
Estado e foi essencial 
para alcançarmos essa 
conquista. Essa vitória 
é um reflexo do nosso 
amor e compromisso 
em oferecer serviços de 
saúde de qualidade para 
nossa população”, afirmou 
o prefeito. 
 Vassouras vem 
se destacando há muitos 
anos entre as cidades 
avaliadas na premiação. 
Além das vitórias nos 
anos de 2023 e 2024, 

Vassouras conquista Prêmio Band Cidades Excelentes 
em duas categorias e chama atenção em todo o Estado

o município tem estado 
entre os finalistas 
em várias edições, 
demonstrando uma 
gestão sólida e dedicada 
a melhorar continuamente 
os serviços oferecidos à 
população.
 “O Band Cidades 
Excelentes faz a 
premiação de boas 
práticas da gestão 
pública. E nós fomos 
finalistas muitas vezes 
e agora campeões pela 
segunda vez na categoria 
Saúde e Bem-Estar e 
com muita satisfação 
também vencemos a 
Cidades Excelentes, e 
isso significa muito para 
mim como gestor e como 
munícipe”, acrescentou o 
prefeito.
 Essa dupla vitória 
reforça o compromisso 
de Vassouras em seguir 
aprimorando suas políticas 
públicas e a qualidade de 
vida de seus cidadãos, 
servindo de exemplo para 
outras cidades do país.
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 A Secretaria de 
Agricultura, Pecuária, 
Pesca e Abastecimento, 
através da Pesagro-Rio, a 
Universidade de Vassouras 
e a Universidade 
Federal Rural do Rio 
de Janeiro, promoveu 
o 1º Seminário sobre o 
Programa CapacitAgro 
na Univassouras. O 
programa tem como 
objetivo o fortalecimento 
das principais cadeias 
produtivas e econômicas do 
agronegócio fluminense. O 
evento aconteceu no dia 5 
de julho, no auditório da 
universidade.
 Participaram da 
abertura o presidente da 
Pesagro, Paulo Renato 
Marques, o Secretário 
de Agricultura, Dr. 
Deodalto (remotamente), 
representado pela 
Subsecretária Ana Paula 
Caldas, o Reitor da 
Univassouras, Dr. Marco 
Antonio Soares de Souza 
e o Assessor de Relações 
Institucionais da Fusve, 
prof. Hamilton Moss. Além 
representantes de outras 
instituições como Delaine 
Ribeiro (EMATER), Nicole 
Fraguas (Prefeitura de 
Vassouras), Wanessa 
Barros  (Secretaria do 
Ambiente, Agricultura e 
Desenvolvimento Rural de 
Vassouras) Fiperj, Rodrigo 
Viégas (FIPERJ).
 O Reitor Marco 
Antonio saudou os 
participantes e destacou, 
em especial, a presença de 
ex-alunos, tanto no público 
quanto entre alguns dos 
participantes da mesa de 
abertura. Ressaltou que 

1° Seminário sobre o Programa 
CapacitAgro na Univassouras
• Programa incentiva o agronegócio fluminense

a Univassouras é a única 
universidade privada 
a participar do projeto; 
mencionou o trabalho de 
pesquisa desenvolvido e as 
patentes registradas pela 
Univassouras, fatores que 
a tornam uma instituição 
diferenciada. “Reforçamos 
aqui nosso compromisso 
e nossa vocação: formar 
pessoas e entregar para 
a sociedade brasileira 
profissionais de alto nível e 
de alta qualificação”, frisou 
o reitor.
 A programação 
contou com ilustres 

convidados a palestrar 
sobre diferentes temas 
ligados ao meio ambiente 
e agronegócio: Dr. Paulo 
Renato Marques, Dr. 
Felipe Brasil, Dra. Cristiane 
Siqueira, Dr. Alexandre 
Lioi e Dr. Leonardo Duarte.
Na Univassouras, a 
Profa. Dra Cristiane 
Siqueira desenvolve no 
Mestrado Profissional em 
Ciências Ambientais, o 
Projeto contemplado no 
Capacitagro intitulado 
“Reaproveitamento dos 
subprodutos da produção 
do biodiesel para produção 

de concretos e pisos 
táteis”, que tem como 
bolsistas: Sandra Regina 
Alves Confort, Antônio 
Tadeu Berardinelli Filho 
e Renan Rodrigues, que 
desenvolvem dissertações 
no tema. 
 O CapacitAgro está 
em sua segunda edição e 
em 2023 trouxe um edital 
inédito e exclusivo para 
as ações de pesquisa 
e desenvolvimento da 
PESAGRO-RIO, com 
24 projetos de pesquisa 
direcionados para o 
desenvolvimento de 

cadeias produtivas 
chaves para a 
economia fluminense. 
O desenvolvimento da 
pesquisa é fundamental 
para o crescimento 
do setor agropecuário 
do nosso estado. O 
Capacitagro fomenta 
esse crescimento através 
de projetos inovadores e 
da formação de mão-de-
obra qualificada. Esse é 
mais um passo importante 
no fortalecimento do 
agronegócio fluminense.
 Para o Dr. Felipe 
Brasil, Pesquisador 
do Capacitagro e 
Subsecretário de 
Agricultura do Estado, 
este evento teve uma 

grande importância por 
reunir e integrar bolsistas 
e pesquisadores de 5 
projetos do Programa 
que estão sendo 
realizados pela Pesagro, 
Univassouras e a UFRRJ.
 O evento teve 
transmissão on-line pelo 
YouTube da Pesagro-
Rio. Vários convidados 
acompanharam a 
transmissão como a 
Dra. Anna Claudia 
dos Santos, da União 
Brasileira do Biodiesel e 
Bioquerosene (Ubrabio), 
que parabenizou o evento 
e destacou a importância 
de trazer o biodiesel como 
elemento fundamental 
dentro da Pesagro.
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 Em sua terceira 
edição, o Circuito Biogás 
nos Estados foi realizado no 
Rio de Janeiro e promoveu 
importantes discussões 
sobre as soluções mais 
eficientes e sustentáveis 
para o futuro energético 
do estado e do país, com 
contribuições de diversas 
entidades do setor. Na 
ocasião, aconteceu um 
workshop exclusivo da 
ANP sobre procedimentos 
para autorizações relativas 
à atividade de produção 
de biogás e biometano. 
Também foi apresentado 
um estudo do Instituto 
Nacional de Metrologia, 
Normalização e Qualidade 
Industrial (INMETRO) 
mostrando como explorar 
novas metodologias 
analíticas, para oferecer 
alternativas mais acessíveis 
e eficientes para o mercado 
de biometano no Brasil.
 Presidente da 
Comissão de Minas e 
Energia da Assembleia 
Legislativa do Rio de 
Janeiro (Alerj), o deputado 
Thiago Rangel (PMB) 
marcou presença no 
encontro. O deputado 

Explorando alternativas mais 
eficientes para o mercado de biometano
• Rio de Janeiro é o segundo maior produtor de biometano do Brasil

relembrou que o estado 
se destaca como um dos 
principais produtores e 
comercializadores de 
biometano do país, com 
produção diária de 1,3 
milhão de metros cúbicos, 
e em se tratando do 
biogás, se for considerada 
a capacidade energética 

total, pode chegar a 2,3 
milhões de metros cúbicos 
por dia. “Com todo o 
potencial que o estado tem 
no setor, é imprescindível 
que participemos dos 
debates e discussões 
relativos ao tema, que é 
essencial para a transição 
mundial. Tenho certeza que 

temos muito a contribuir 
para o desenvolvimento 
do segmento”, destacou o 
parlamentar.
 O projeto já 
aconteceu nas cidades 
de Curitiba (PR) e Belo 
Horizonte (MG), debatendo 
temas como a importância 
da bioenergia com 
destaque para o biogás e 
o biometano, e o elevado 
potencial brasileiro desses 
energéticos na pauta de 

transição mundial. “A ideia 
do Circuito Biogás nos 
Estados é focar no debate 
regional, permeando os 
atributos e a vocação 
produtiva de cada unidade 
federativa”, explica a 
Presidente Executiva da 
ABiogás, Renata Isfer.
 Realizado no dia 
26 de junho, o evento 
contou com representantes 
da Agência Nacional de 
Petróleo, Gás Natural 

e Biocombustíveis 
(ANP); da secretaria 
de Energia e Economia 
do Mar (Seenemar); da 
Agência Reguladora de 
Energia e Saneamento 
Básico do Estado do Rio 
de Janeiro (Agenersa); 
do Banco Nacional 
de Desenvolvimento 
Econômico e Social 
(BNDES), da Empresa de 
Pesquisa Energética (EPE) 
e de parlamentares.
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 A Comissão da 
Celeridade Processual da 
Seccional Rio de Janeiro 
da OAB (Ordem dos 
Advogados do Brasil), se 
comprometeu, após visita 
ao Fórum de Vassouras, 
intervir para contratação de 
estagiários a fim garantir a 
celeridade no andamento 
dos processos.
 A comitiva faz parte 
do programa “Giro da 
Celeridade Processual”, 
e esteve no Fórum, na 
manhã da quarta-feira, dia 

OAB-RJ faz diligência no Fórum de 
Vassouras e encontra carência de servidores
• Entidade vai solicitar contratação de estagiários 
para dar maior celeridade aos processos

10. A visita foi  liderada pela 
vice-presidente da OAB-
RJ, Ana Tereza Basilio, 
que se comprometeu a 
tratar do assunto com a 
Corregedoria do Tribunal 
de Justiça do Estado do 
Rio de Janeiro (TJRJ).
 A estrutura do 
fórum é muito boa, temos 
dois magistrados que 
tratam a advocacia e a 
população com muita 
atenção, mas o que falta, 
como em todo o estado, 
é servidor - disse Ana 

Tereza, acrescentando 
que a Primeira Vara 
acumula quase quatro mil 
processos e a Segunda 
Vara, aproximadamente 
1.500 casos protocolados,
 A representante 
da OAB disse que o ideal 
seria a contratação de 
mais servidores, mas, 
como não há concurso 
em vigor, a alternativa, 
de acordo com ela, é 
solicitar a contratação 
de pelo menos mais dois 
estagiários. 

Instalações 
 A comitiva da 
OAB-RJ percorreu as 
instalações do fórum, 
esteve nos Cartórios e 
foi recebida pelos juízes 
Laurício Cavalcante 
e Flávia Beatriz, onde 
conversaram sobre as 
demandas da advocacia 
local.  
 A Comissão da 
Celeridade Processual da 
OAB-RJ percorre Fóruns 
de todo o Estado do Rio 
de Janeiro, verificando 

as condições de 
funcionamento da Justiça 
e sugerindo soluções 
ao Tribunal de Justiça, 
especialmente no que diz 
respeito ao enfrentamento 
da morosidade processual.

Mais 
 A visita ao 
Fórum de Vassouras foi 
acompanhada ainda pela 
presidente licenciada da 
OAB-Vassouras, Rosania 
Figueira e pelo presidente 
em exercício, Maicon 

Rodrigues. 
 A comitiva se 
reuniu também com o 
prefeito, Severino Dias, e 
a vice-prefeita, Rosi Silva, 
além de advogados da 
Procuradoria do Município 
para ouvir as demandas 
do Executivo com relação 
a Reforma Tributária 
que atinge diretamente 
a autonomia dos 
municípios e  preocupa a 
independência econômica 
prevista na Constituição 
Federal.
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Inscrição e informações na Academia ou pelo tel: 2471-1338

Balé Clássico - Dança Contemporânea
Dança adulto

Musculação - Spning
Aero-local - Pilates

 Em 2023, através 
de um Edital do governo 
federal, do MINC, para 
selecionar um Comitê de 
Cultura em cada estado do 
Brasil, O PIM – Programa 
Integração pela Música 
de Vassouras, o Instituto 
Usina Social do Rio de 
Janeiro, o CIEMH2 de 
Macaé, o e o Instituto 
Caminho da Roça de 
Petrópolis, apresentaram 
juntos um projeto e entre 
os 15 concorrentes, foram 
selecionados.
 Os Comitês 
de cultura, são 
constituídos por redes 
de agentes, coletivos e 
instituições articuladas 
por organizações da 
sociedade civil, com 
objetivo, de ampliar 
o acesso às políticas 
públicas de cultura, 
fortalecendo a democracia 
e a participação popular 
e cidadã, no âmbito das 
políticas socioculturais 
e do Sistema Nacional 
de Cultura (SNC), 
desenvolvendo atividades 
de mobilização social; 
formação em direitos e 
políticas culturais; apoio à 
elaboração de projetos e 
parcerias; e comunicação 
social e difusão de 
informações sobre 
políticas culturais
 Os representantes 
de cada OSC que compõem 
o Comitê em nosso estado, 
acreditam que a partir 
de agora, ouvindo cada 
grupo, coletivo, mestres 
e mestras, fazedor 
cultural, entendendo 
suas demandas, suas 
necessidades, será 
possível contribuir, para que 
a cultura, principalmente 
nas cidades do interior, se 
fortaleçam, se qualifiquem 
e tenham acesso aos 
recursos públicos  que são 
disponibilizados através 
das Leis Aldir Blanc,Paulo 
Gustavo, ICMS, Rouanet, 
enfim, que tenham seu 
saber, sua arte valorizados 
e possam manter vivas 
tradições tão importantes 
de nossa diversidade.
 No último sábado, 
dia 13 de julho, aconteceu 
em Vassouras, na Sede 

PIM apresentou no sábado o Comitê de 
Cultura  do Estado do Rio de Janeiro

do PIM, a apresentação 
pública do Comitê em 
nossa região. Foi uma 
festa linda, que reuniu 
fazedores culturais das 
mais diversas linguagens, 
de Vassouras e cidades 

vizinhas. Caninha Verde 
de Vassouras, Folia 
Jornada Estrela dos 
Santos Reis, História & 
Arte, Orquestra Sinfônica 
do PIM, sob a regência 
do maestro e idealizador 

do PIM, Maestro Cláudio 
Moreira, emocionando 
a todos os presentes, 
contando também com a 
participação especial do 
Mestre Chocolate e alunos 
da Capoeira Arte Rasteira.

 Encerrando o 
evento, todos os presentes 
foram agraciados com 
um saboroso coquetel, 
preparado pelo professor, 
Chef Carlos Belém, 
que criou um cardápio 

especial ,com ajuda de 
alguns alunos do curso de 
gastronomia da Cozinha- 
Escola da PIMzada, 
oferecendo comidinhas 
deliciosas, ao som do 
Grupo de Choro do PIM.
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 O futuro Museu 
Vassouras, embora 
esteja em obras, já se 
destaca como ponto 
turístico imperdível para 
quem passa pela cidade 
e apresenta a exposição 
“Transformações”: uma 
coletânea de 30 fotos, 
fixadas em tapumes, em 
torno do Casarão Histórico, 
majestosamente erguido 
ao lado da tradicional Igreja 
Matriz Nossa Senhora 
da Conceição e da Praça 
Barão de Campo Belo.
 A inauguração, que 
aconteceu no sábado dia 
13, com a presença do 
empresário e idealizador do 
Instituto Vassouras Cultural, 
empresário Ronaldo César 
Coelho, expõe - através de 
fotos - registra o dia a dia 
da obra de restauração 
do local. As imagens 
diversificadas revelam 
momentos de atuação dos 
profissionais que trabalham 
nas Transformações 
do Casarão, além de 
detalhar o cuidado com a 
restauração do patrimônio 
histórico e cultural. 
 O espaço terá 
entrada gratuita e se 
tornará referência para que 
a nossa população, em 
especial, nossos jovens 
conheçam a nossa história 
e tenham orgulho da nossa 
região. Aqui também será 
um local de informação 
com exposições revelando 
o que aconteceu no século 
19 - ressaltou o empresário, 
Ronaldo César Coelho, 
 O carnavalesco 
Antônio Gonzaga, campeão 
do Carnaval Carioca 
deste ano, pela Escola de 
Samba Portela, prestigiou 
o evento. “O museu é 
mais uma demonstração 
de manifestação cultural 
e iniciativas como estas 
devem e precisam ser 
valorizadas”, ressaltou. 
 A exposição contou 
ainda com uma palestra 
explicando o projeto Museu 
Vassouras, previsto para 
ser inaugurado no próximo 
ano. Com a participação 
da apresentadora da 
Globo News, Maria 
Flor, e da atriz Débora 
Nascimento, o evento 
contou com a presença 
de personalidades da 
cultura do Rio de Janeiro, 
a vice-prefeita Rosi Silva, 
os vereadores Cassinho 
e o presidente da Câmara 
José Maria Capute, José 

Exposição Transformação mostra 
dia a dia do Museu Vassouras
• São 30 fotos registrando o passo a passo das transformações do Casarão em Museu

Luiz Júnior, o subsecretário 
de Cultura licenciado, entre 
outros. 
 É uma exposição 
de processo em cima de 
processos, registrando 
a evolução da obra, um 
processo de restauração 
histórica e cultural que 
merece ser registrada 
para que todos possam 
acompanhar o passo a 
passo desse trabalho 
artístico e cultural  - 
ressaltou o curador da obra 
Renato Lemos, lembrando 
o cuidado com o restauro 
do casarão que já abrigou 
o hospital e asilo de 
Vassouras.
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 O Inverno Tô no Rio 
vai movimentar Vassouras 
no final do mês. O projeto 
da Secretaria de Estado de 
Turismo do Rio de Janeiro 
(Setur-RJ) vai acontecer no 
Mirante Imperial nos dias 
26, 27 e 28 de julho com 
muita música, gastronomia 
e outras atrações, como 
os produtos campeões da 
Rota do Queijo de Valença 
e da Rota da Cachaça. 
 No primeiro dia (26), 
a programação começa às 
19h e terá apresentações 
de Kaio Filipe e Ultravolts. 
No sábado (27), o evento 
começa um pouco 
mais cedo, às 18h, com 
apresentação do Jurassic 
land. Banda Colina Radio e 
André Medeiros completam 
a noite. 
 A programação 
de domingo é extensa e 
começa às 9h30. Além das 
apresentações musicais 
de Ulrick e Julinho Marassi 
& Guttemberg, o dia terá 
encontros de Carros Antigos 

Setur-RJ realiza Inverno Tô no Rio 
no Mirante Imperial em Vassouras

do Grupo Relíquiais e de 
Jeeps de Volta Redonda, 
Feira de Artesanato do 
Vale do Café e diversão 
para crianças com Jurassic 
Land. Para completar, terá 
cerveja artesanal, queijos 
artesanais premiados da 
Rota do Queijo de Valença 
e cachaças premiadas da 
Rota da Cachaça do Vale 
do Café.
 "A passagem 
desse grande evento pelas 
principais cidades do Vale 
do Café é muito importante 
não só por movimentar 
o setor turístico, mas 
também por valorizar os 
talentos e as produções 
locais. O Mirante Imperial é 
o lugar ideal em Vassouras 
para receber esse evento 
que a Setur-RJ prepara 
pensando em agradar 
todas as idades", destacou 
o assessor especial da 
Setur-RJ e coordenador 
das ações do turismo no 
Vale do Café, Wanderson 
Farias.

 A cantora 
Mart'nália subiu ao 
palco para esquentar 
a noite do 22º Festival 
Sesc de Inverno, no 
Mirante Imperial, em 
Vassouras, nesta sexta-
feira, 12. Com repertório 

Mart’nália agita Festival Sesc de Inverno em Vassouras
• Público enfrenta frio para ouvir sucessos da cantora que ganhou a simpatia da plateia

diversificado, a artista 
movimentou o público 
com sucessos variados. 
A apresentação, com 
mais de uma hora 
de show, prendeu as 
atenções da plateia de 
todas as idades que 

não se intimidou com o 
frio, cujo  termômetros 
marcaram 13° .  
 R e p e r t ó r i o s 
de sucessos com 
músicas  “Onde anda 
você”, A tonga da 
mironga do kabuletê", 

do poeta Vinícius de 
Moraes e pelo músico 
Toquinho, "Cabide", 
"Pra que chorar" e 
"Namora comigo" , 
com o encerramento 
de “Madalena”, 
cantados pela artista 

aqueceram quem foi 
ao Mirante Imperial.   
 Considerado o 
maior evento cultural 
multilinguagem do 
país, o Festival será 
realizado de 12 a 
28 de julho em 24 

localidades do estado 
do Rio de Janeiro – a 
maior edição de todos 
os tempos, com uma 
programação repleta de 
música, teatro, dança, 
literatura, cinema, circo 
e artes visuais.
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